
（別紙様式１） 

平成２５年度「岐阜県ふるさと教育週間」実施報告書  

 

学 校 名 美濃市立昭和中学校 

実 施 期 間 平成２５年１１月１７日（日） 

 

実 施 概 要 
 

・授業参観（生徒が主体的に取り組んだ「つなげて話す」ことを大切にした授業） 

・清掃活動の参観（黙動による清掃活動） 

・帰りの会の参観（班会議を盛り込んだ会の運営） 

・参加者：保護者・家族・学校評議員 

 

実 施 内 容 
 

 学習・取組の分野 
  □自然   □歴史   □文化   □産業   ■その他 

 公開の方法 
  ■授業公開 □成果発表 □交流活動 □講演会等 
  □地域行事等参加 □その他 

来 校 者 数 保 護 者        １１６        人  
  計       １２１  人 

地域関係者           ６         人 

 

実 施 状 況 
 

・全学級の教科の授業参観を実施する。 

・「黙動」による清掃の様子を参観する。 

・班会議を盛り込み、生徒の自治運営による帰りの会を参観する。 

・学校評議員は全学級を案内して参観し、その他は自由参観とする。 

 

 

 

 

 

 

 

成果及び課題 
 

【成果と課題】 

・保護者だけでなく、家族で参加する家庭が多くあった。 

・教室などの参観では、生徒の近くまで行って見てもらうことが少なかったので、

授業の内容や教室内に入りやすい工夫をしていく必要がある。 

 

【保護者からの意見】 

・子どもたちが、いきいきと授業に参加していた。先生方も、子どもたちの理解

がより深まるような工夫をされていた。清掃活動では、膝をついて床を拭いて

いる姿に驚きました。 

・教師と生徒との距離感があまりなく、フレンドリーな関係がよい。質問等を気

軽に先生に聞く姿がとてもよい雰囲気を感じる。ただ、教師と生徒というけじ

めも時には必要であり、大事にしたいことである。 

・先生方の教え方がとてもよい。資料の準備や授業の流れもよく考えられており、

生徒の力になっていると思う。 

・教師と生徒との仲がよいのはとてもよいことで、和気藹々と授業が進んでいる。

でも、もう少し、生徒に緊張感を持たせて授業が行えるとよい。 

 

【評議員からの意見】 

・授業参観では、生徒が意見をつないで発言する場面が多く見られた。日曜日と

いうことで、参加された保護者が多く、また保護者以外の家族の方も参観され

たことはよかった。 

・指導している先生方から、授業への熱意が伝わってきた。 

・私たちが中学生だった頃は、母親しか参観授業に出席しなかったように思う。
しかし、今日の授業参観に出席して、父親の出席が非常に多いことに驚いた。 


